

Paroisse Sacré-Cœur de la Roche-sur-Yon en Pays Yonnais



Moulin Papon avril 2023

La Roche sur Yon, Aubigny-Les Clouzeaux, Venansault, Mouilleron Le Captif, Dompierre sur Yon, La Ferrière.

Églises : Sacré Cœur, St Hilaire, Ste Bernadette, Ste Thérèse, St André ; St Laurent, St Pierre, St Pierre et St Paul, St Martin, St Pierre, Ste Radegonde.

Parole de Dieu et Fraternité

« Dans l'attente d'un Sauveur... »

Dans ce bulletin de décembre qui nous situe dans le temps de l'Avent, le temps de l'attente, nous avons donné la plume à différentes équipes (Fraternité missionnaire de la Plaine, Maison d'évangile, Petite Communauté Sainte Claire). Ils nous disent comment la Parole de Dieu est le rocher, la source de leurs échanges et comment elle fonde leur fraternité en Christ. Il y a bien d'autres groupes, équipes et mouvements sur notre paroisse, comme les équipes liturgiques, qui goûtent à la Parole de Dieu. Ils disent comment cette parole de Dieu rejoint et éclaire leur vie à partir de ce que chacun peut en dire.

La parole de Dieu est toujours d'actualité, nous allons la célébrer à Noël, en mesurant à quel point elle se fait proche de nous, et qu'elle nous rejoint dans notre humanité : « *Le Verbe s'est fait chair, et il a habité parmi nous.* » nous dit Saint Jean.

La mission ouvrière dans son message de Noël nous dit :

« ***Dans l'attente d'un Sauveur, dans la tente du Sauveur*** »

A Noël, le Sauveur que nous attendons pose sa tente parmi nous, invitation à lui faire une place comme l'annonce Isaïe : « *Élargis l'espace de ta tente, déploie sans hésiter la toile de ta demeure, allonge tes cordages, renforce tes piquets.* » Isaïe 54,2. En se faisant l'un de nous, Dieu fait sa demeure parmi nous.

Tous les ans, le 10 décembre, c'est la fête de la famille du Prado. C'est à la crèche que le Père Chevrier a vécu une conversion. Dans la nuit de Noël de l'année 1856, le Père Chevrier médite devant la crèche. Il comprend alors que l'évangile est fondamentalement une Bonne Nouvelle qui peut réjouir chacun, quelle que soit sa condition. Il devient certain que Dieu aime la compagnie des petits et qu'il ne nous abandonnera jamais. Il découvre qu'il ne suffit pas d'aimer passionnément les hommes et de chercher à les soulager dans leurs misères. S'il veut leur faire découvrir l'Évangile, il doit lui aussi, comme le Christ, partager la vie des pauvres et devenir pauvre comme eux.

Dans l'attente du Sauveur, méditons la Parole de Dieu pour qu'elle convertisse notre cœur à ce Dieu qui vient nous rejoindre au point de se faire l'un de nous, de prendre le visage d'un enfant, d'un pauvre né dans une crèche. En se faisant notre frère, le Christ nous fait découvrir notre dignité d'enfant de Dieu qui fonde la fraternité à faire grandir dans ce monde que Dieu aime.

Père Nicolas PASQUIET, Curé in Solidum



Ceci est le dernier numéro de votre abonnement!
N'oubliez pas de vous réabonner pour recevoir le bulletin de janvier

(Le bulletin d'abonnement est disponible au fond des églises, avec la collecte paroissiale.)

Responsables Rédaction : Nicolas PASQUIET, Curé in solidum modérateur. nicolas.pasquet@diocese85.org

Bernard LUCAS, Curé in solidum. bernard.lucas@diocese85.org

Secrétariat de la paroisse : Presbytère Ste Thérèse lachoesacrecoeur@diocese85.org

25 Rue Massenet 85000 LA ROCHE SUR YON 02.51.37.09.56

Pour d'autres infos, lien vers le site de notre paroisse : www.paroissesacrecoeurlaroche.fr

Edition : Imprimerie Yonnaise

Mouilleron Le Captif

N° 11 décembre 2023

Édité le 26 novembre 2023

Parole de Dieu et Fraternité

La place de la parole de l'autre et de la Parole de Dieu en fraternité



« L'écoute [...], c'est l'attitude première du croyant. Dans la Bible, [...] le début de la Loi, c'est : « Écoute Israël ». L'écoute, c'est accepter d'avoir à recevoir, à apprendre[...] L'écoute, c'est la confiance donnée à celui qu'on écoute [...] L'écoute, c'est l'attitude du disciple de Jésus, de celui qui fait ce qu'il a entendu. L'écoute, c'est précieux. » *Georges Pontier*

Nos rencontres de fraternité sont basées sur l'écoute. Après un temps d'accueil où chacun-e partage sa joie et/ou sa peine d'aujourd'hui, nous nous mettons à l'écoute de la Parole de Dieu et nous nous disons comment elle rejoint notre vie.

Ensuite, nous partageons en deux temps, autour du thème de la rencontre. D'abord l'écoute de chacun-e, sans l'interrompre. Ce n'est qu'après ce temps d'écoute que nous échangeons, recueillons les fruits de notre rencontre et repartons pour vivre notre mission de baptisés.

Écouter Dieu, écouter le monde, écouter mon frère, ma sœur : un même élan sur le chemin de la fraternité universelle.

Louis-Marie Gratton, Membre de la Fraternité Missionnaire de la Plaine et de Sainte Thérèse

Maison d'Évangile

Depuis environ 10 ans, plusieurs équipes « Maisons d'Évangile » se sont rencontrées régulièrement, et pour certaines, se rencontrent encore aux Clouzeaux, à Venansault et à Mouilleron. Pour ma part, j'ai eu la chance d'animer une équipe de 8 à 10 personnes de Mouilleron et du Beignon-Basset.

Pendant cette période, nous nous sommes retrouvés chaque mois autour d'un livre de la Bible. À l'aide des fiches proposées par le service Vie spirituelle du diocèse, nous avons réfléchi autour du livre des Actes, des quatre Évangiles et du livre de la Genèse. À l'expérience de ces rencontres, nous avons pris conscience que la Parole qui nous est donnée, lue et relue, est une parole vivante. En effet, chacun peut dire ce qu'il a remarqué ou découvert, ce qui l'a intéressé ou étonné. Ensuite, on partage aussi pour savoir en quoi le texte reste actuel, ce qu'il nous fait découvrir pour notre vie d'aujourd'hui.

Les bienfaits de ce parcours vécu en équipe sont nombreux :

- Une meilleure connaissance des textes notamment ceux qui ne sont pas proposés dans les lectures du dimanche.

- Les partages nourrissent la réflexion, font progresser chacun sur son chemin de foi et de vie.

- Les rencontres, orientées vers une imprégnation collective de la Parole, renforcent les liens entre les membres, au sein de la communauté.

Une meilleure compréhension du lien entre la Parole et la vie peut encourager chaque participant à poursuivre personnellement cette démarche au quotidien.



Marc Guignard, Le Beignon-Basset

Le partage de la Parole au cœur de la Petite Communauté Sainte Claire

Un samedi comme tous les samedis à la Maison du 42... Nous sommes une dizaine à prendre un temps de prière à l'oratoire. Il commence par le chant d'un psaume, que chacun reprend librement en redisant tel ou tel verset, en forme de méditation, de rumination ! ... On croirait chaque phrase de ce texte si ancien écrite pour l'un ou pour l'autre :

« **Mon Dieu, viens vite à mon secours !** » S. trouve aujourd'hui les mots pour parler à ce Dieu qu'il trouve lointain mais en qui il veut continuer à croire....

« **En toi, Seigneur, j'ai mon refuge : garde-moi d'être humiliée pour toujours** » c'est le cri de C., souffrant de « voix » qui polluent sa tête. Elle garde une foi vive, nous rappelant ces femmes de l'Évangile qui ont bouleversé Jésus....

« **Ne me rejette pas dans ma vieillesse ; ne m'abandonne pas quand décline ma vigueur** » M., nous le savons, redoute la perte d'autonomie avec son âge avancé...

Avec les psaumes, révoltes, peurs et doutes ont droit de cité, peu de risque que notre prière soit aseptisée ou déconnectée ! Chacun y trouve les paroles qui le rejoignent dans son quotidien, et permettent d'adresser ce cri vers son Père, tout en gardant ce voile de pudeur qui respecte l'intimité de chacun. Chacun entend ainsi le cri de l'autre. Cette méditation nous met en communion les uns avec les autres .

Suivra la lecture de l'Évangile du dimanche : Là, nous essayons de comprendre ce que nous dit cette Parole, des questions surgissent, nous essayons de nous éclairer mutuellement, en nous disant parfois que le lendemain à l'église nous en aurons un nouvel éclairage !



Elisabeth et Jacques

Vie de la paroisse

WANTED

L'équipe de rédaction du bulletin nouvellement constituée recherche un nom pour le bulletin paroissial, et a besoin de votre aide!

Envoyez-nous votre/vos proposition(s) par mail avec en objet « un nom pour le bulletin » à :

larochesacrecoeur@diocese85.org

et rendez-vous au mois de janvier pour découvrir le nom qui aura été choisi!
Merci pour votre participation.

Le 16 décembre, les 19 **confirmands** rencontrent l'évêque à Luçon pour lui remettre leur lettre. **Ils seront confirmés le 21 janvier 2024 à l'église Sacré Coeur!**

Les inscriptions pour la préparation 2024 sont ouvertes. Le formulaire est à retrouver sur le site de la Paroisse.



Vivre pour aimer, partager, donner et construire ? Quel beau projet !

Les Equipes Notre-Dame, proposent aux couples unis par le sacrement du mariage, de faire grandir leur couple dans la foi au sein d'équipes de 4 ou 5 couples accompagnées par un conseiller spirituel. Un thème annuel, des réunions mensuelles autour d'un dîner pour cheminer ensemble fraternellement avec le Christ et apprendre à vivre au quotidien le sacrement de mariage grâce à une pédagogie graduelle et aux points concrets d'effort.

Pour mieux connaître Dieu et le rencontrer dans la prière, les couples des Equipes Notre-Dame se soutiennent fraternellement dans leur vie tant matérielle que spirituelle.

Contact : Marie Dominique et Thierry Monnier 06 52 30 36 73

Mail: Secteur-vendee-cc@equip-es-notre-dame.fr

Site: www.equip-es-notre-dame.fr



Noël c'est l'espérance, La mission ouvrière vous invite à découvrir le message de Noël le samedi 16 décembre 2023 de 16h 30 à 20h à St Hilaire.

La mission ouvrière est un service d'Eglise catholique qui regroupent l'ACE, la JOC, l'ACO, la pastorale des migrants, les prêtres, religieuses, diacres en lien et solidaires avec le milieu ouvrier et les quartiers populaires. Dans ces milieux, nous vivons de vrais difficultés (pauvreté, chômage, violences...) mais aussi beaucoup de belles choses : des enfants qui jouent et apprennent à vivre ensemble, des jeunes qui agissent pour leur avenir, des hommes et des femmes qui s'entraident, luttent pour leurs droits et croient en un monde meilleur. Ensemble, les acteurs des différents mouvements font grandir la fraternité car ils croient en un Dieu d'amour.



UN NOUVEAU CONSEIL DE PAROISSE

Le conseil de paroisse s'est retrouvé une deuxième fois le jeudi 23 septembre. Nous avons appelé des personnes parmi les membres des anciens conseils de paroisse. Merci à celles qui ont accepté de vous représenter au sein de cette instance: **Blandine Gélébart** (Venansault), **Hélène Bonneau** (La Roche), **Chantal Boivineau** (LEME La Roche), **Joseph Fortin** (Aubigny), **Gabriel Belleville** (Dompierre), **Mireille Grassineau** (Les Clouzeaux), **Louis-Marie Graton** (La Roche), **Marc Guignard** (Mouilleron), **Josine Morand** (La Roche), **Marie Letcher** (La Roche), **Claudie Mallard** (La Roche), **Sara Morival** (Les Clouzeaux).

Le conseil de Paroisse n'est pas encore représentatif de toutes les réalités humaines et ecclésiales. Il sera finalisé avant la fin du mois de juin.

A partir du mois de janvier, NOUVEAUX HORAIRES pour les messes dominicales à la Roche-sur-Yon:

Semaines impaires: messe le samedi soir à 18h30 à St Hilaire,

messe le dimanche matin à 10h00 à St André, à 10h45 au Sacré Coeur

Semaines paires: messe le samedi soir à 18h30 à Ste Bernadette,

messe le dimanche matin à 10h00 à Ste Thérèse, à 10h45 au Sacré Coeur



La Paroisse Sacré Coeur de la Roche Sur Yon en Pays Yonnais vous accueille (permanences)

Église Sainte Thérèse 25 rue Massenet	samedi matin de 10h00 à 12h00	Tél : 02.51.37.09.56
Église Saint André 225 Rue Salengro	mercredi et samedi matin de 10h00 à 12h00	Tél : 02.51.37.07.50
Église Saint Hilaire : 83 Bd d'Austerlitz	mercredi et samedi matin de 10h00 à 12h00	Tél : 02.51.37.16.77
Église Aubigny 1 rue Saint Laurent	1er jeudi et 3e samedi du mois de 10h00 à 11h00 .	TÉL : 02 51 07 38 71
Église Les Clouzeaux Esp. Enfants, Rue des Sports	samedi de 10h00 à 12h00	TÉL : 02 51 07 38 71
Église Venansault Presbytère 2 Rue Abbé Mathieu de Gruchy	mardi et samedi de 10h00 à 11h30	TÉL : 02 51 07 38 71
Église Mouilleron le Captif – Le Beignon B. Salle St Martin	jeudi de 10h00 à 12h00	TÉL : 02 51 43 78 96
Église Dompierre sur Yon Presbytère 44 Rue du Vieux Bourg	samedi de 10h00 à 12h00	TÉL : 02 51 07 50 34
Église La Ferrière Presbytère 1 Rue de La Chapelle	mercredi et samedi de 10h00 à 12h00	TÉL : 02 51 98 41 36

Evènements à venir

Le 2 décembre : *Ciné-pizza* pour les collégiens, salle Sacré Cœur de 18h30 à 22h00

Le 3 décembre : *Repas partagé*, détente et jeux avec la *Pastorale des Migrants* à partir de 12h30 à Sainte Thérèse. Emportez un plat à partager!

Le 5 décembre : soirée sur la *diaconie* avec la *Petite Communauté Sainte Claire* à St Hilaire à 20h00

Le 8 décembre : *Immaculée Conception messe unique* pour toutes les communautés de la paroisse à *Sainte Bernadette à 18h30*

Le 10 décembre : la chorale Paroissiale de Mouilleron le Captif vous invite à son *concert de Noël*, orgue et chant chorale, à 16h00 en l'église de *Mouilleron le Captif*. Entrée libre.

Le 10 décembre : *Concert de Noël*, Orgue avec Olivier TESSON et Chorale CRESCENDO à 16h à l'église *St-André*. Participation Libre.

Le 16 décembre : *Messe de requiem à l'intention de Mgr THOMAS* célébrée par Mgr Jacolin à Ste Thérèse à 18h30

Le 17 décembre : Les scouts et Guides de France transmettent *la Lumière de Bethléem* au Sacré Cœur à 11h00

Pour un Avent fraternel et solidaire, propositions de la Petite communauté Sainte Claire à St Hilaire

Mercredi 6 décembre : 15h-17h : confection de cartes pour les détenus de la maison d'arrêt

17h30-19h : invitation à chanter des chants de Noël avec Cœur 42

Mercredi 13 décembre : 15h-17h : suite de l'atelier cartes

17h30-19h30 prière pour la Paix suivi d'une soupe partagée (don au CCFD)

SACREMENT DE RECONCILIATION

Le 12, Célébration du pardon à **Dompierre** à 15h00

Le 15, Célébration du pardon aux **Clouzeaux** à 15h00

Le 19, Célébration du pardon au **Sacré Cœur** à 18h30

Le 23, confessions individuelles au **Sacré Cœur** de 10h00 à 12h00



Messe en famille

avec proposition d'éveil à la foi pour les enfants de 3 à 6 ans

Le 3 décembre à 11h00 au Sacré Cœur

Le 10 décembre à 11h00 à Venansault

Fête famille du Prado

Vivre l'Évangile à l'exemple du Bienheureux Antoine CHEVRIER

Dimanche 10 Décembre 2023, Eglise Sacré Cœur,

11H Messe église du Sacré Cœur - 12H Verre de l'amitié salle du Sacré Cœur

13H Pique-nique pour les volontaires

14H Réflexion « Antoine CHEVRIER et Marie » - 16H Prière

MOUVEMENT CHRÉTIEN DES RETRAITÉS – MCR :

MOUILLERON LE CAPTIF : **Vendredi 8 décembre** à 14 h 30

LES CLOUZEUX : **Mardi 12 décembre** à 15h à l'espace enfants

VENANSAULT : **Vendredi 15 décembre** - 14 h 30 - Salle Presbytère



Messes de Noël

Samedi 23 décembre (4e dimanche de l'Avent)

18h30: Venansault ; St Hilaire

Dimanche 24 décembre (4e dimanche de l'Avent)

9h30: Aubigny **11h00**: La Ferrière; Sacré-Coeur

Dimanche 24 décembre (nuit de Noël)

18h30 : Les Clouzeaux; Dompierre-sur-Yon; Mouilleron le Captif; Ste Bernadette; Sacré-Cœur; St André

Lundi 25 décembre (jour de Noël)

10h30: Venansault; La Ferrière; Ste Thérèse **11h00**: Sacré-Cœur



MESSES EN SEMAINE

MESSES À LA ROCHE : **Mardi** 8h25 à la *Visitation* / **Mercredi** 9h00 *Ste Thérèse* / **Judi** 18h00 adoration, complies et messe oratoire *Ste Thérèse*
Vendredi *Ste Bernadette* 9h00 Laudes et messe (sauf le 8 décembre 18h30 *Ste Bernadette*). Les changements sont annoncés le dimanche à la messe

MESSES DE SEMAINE EN PAYS YONNAIS : **Mardi** 9h30 sacristie **Les Clouzeaux** / **Mardi** 9h30 église **La Ferrière** / **Mercredi** 9h30 église **Mouilleron** (sauf le 27) / **Judi** 9h15 église **Dompierre** / **Vendredi** 18h30 église **Venansault** (sauf le 8)

MESSES DANS LES EHPAD :

Mardi 5 et 26 Déc à 16h30 **Dompierre** / **Mercredi** 27 Déc à 17h00 **La Ferrière** / **Tous les Jedis** 17h00 **Venansault** / **Vendredi** 08 et 22 Déc **Mouilleron le Captif** / **Vendredi** 8 et 22 décembre (messe pour Louis RICHARD et fam. RICHARD-BECAUD-JAULIN) 11h15 **Aubigny**

TEMPS DE PRIÈRE : **Venansault**, vendredi 1er décembre à 17h45 à l'église, comme tous les premiers vendredis de chaque mois.